



「けんこうな子」「思いやりのある子」「考える子」



「失敗」と書いて「せいちょう」と読む

校長 織本 寛之

月日が経つのが本当に早く感じます。1学期も残り1か月となりました。6月には5年生と6年生の社会科見学が行われました。おかげさまで予定通りに5年生は藍染め体験や工場見学、6年生は国会議事堂や科学技術館の見学を行い、子供たちは貴重な体験、経験をしたと思います。

さて、失敗の経験を一度もしたことがないという人はいないと思います。誰もが大人り小なり失敗の経験をしているはずです。子供たちの学校生活において、「○○ですが、どうしたらよいですか」と先生に正解を求めている場面を見かけることがあります。そのような場面に出くわすと、私は「自分で考え、判断し、行動してほしいなあ」「せめて自分の考えをもって先生に聞いてほしいなあ」「失敗を怖がっているのかなあ」など、思ってしまう。大人も子供も「失敗はしたくない」「失敗したら恥ずかしい」と思う人も多く、失敗が好きなのは少ないはず。

題名にある言葉はプロ野球の選手や監督として活躍した野村克也氏が好んで使っていたフレーズです。特に監督時代は選手の育成において、人間教育に力を注いでいたそうです。野村氏は、「野球は失敗のスポーツである」と捉えています。打者において打率3割を打つ選手は良い選手として評価されますが、その選手は実際には7割は失敗しているのです。そこで野村氏は、『重要なのは、「失敗」をきちんと「失敗」だと認めることであり、「失敗」を認めないことはせつかくの成長するチャンスを失うことになる』と言っています。また、『失敗には必ず原因があり、その原因を追求すれば必ずや成功や成長につながる糧となる』とも言っています。

そこで私たちが少し考えなければならないことは、親や教師が子供に失敗をさせたくないという強い思いから、事前に失敗しないようレールを敷いていることが多くありませんかということです。親心として子供にできるだけ失敗をさせたくないと思うのは当然です。しかし、野村氏が言うように失敗の経験は必要であり、その失敗から多くのことを学び、成長することができるのも事実です。大切なことは失敗の捉え方であり、失敗は成功の途中プロセスと思えばよいのではないのでしょうか。

いよいよ1か月後には子供たちが楽しみにしている夏休みを迎えます。この長い夏休みを機会に子供たちには様々な体験や経験をして充実した夏休みにしてほしいと思っています。今後とも保護者、地域の皆様には、様々な場面でご支援をいただくことが多くなるかと思いますが、本校の教育活動にご理解、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

7月の予定

行事予定		日	曜	行事予定	
1	火	授業参観・懇談会(3・4年生)校内硬筆展～7/7 推薦・課題図書販売(14:00～16:00 ピロティ)	16	水	給食終了 全学年B日課5時間授業 スクールカウンセラー来校日
2	水	授業参観・懇談会(5・6年生・さくら) PTA会費集金(会員の家庭のみ)	17	木	B日課・4時間 読み聞かせ(1年) 大掃除(4校時)
3	木	読み聞かせ(2年生) 7月お誕生日給食 3年リコーダー教室 第1回学校保健委員会委員会活動	18	金	1学期終業式 A日課3時間
4	金	授業参観・懇談会(1・2年生) 推薦・課題図書販売(14:00～16:00 ピロティ) 教育相談日	19	土	
5	土		20	日	
6	日		21	月	海の日
7	月	B日課	22	火	
8	火	B日課 読み聞かせ(4年・さくら)	23	水	個人面談
9	水	B日課 読み聞かせ(3年生) 交通安全教室(5年生)	24	木	個人面談 避難所開設運営会議
10	木	B日課	25	金	個人面談
11	金	B日課	26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	個人面談
14	月	なかよし遊び	29	火	個人面談
15	火	読み聞かせ(5年)	30	水	川口理科オリンピック
			31	木	

【授業参観・懇談会について】

7月1日(火)・2日(水)・4日(金)は、授業参観・懇談会です。1学期のお子様の様子、夏季休業中の生活等を中心にお話をさせていただくことになります。多くの皆様の参加をお待ちしております。なお、校内硬筆展を開催しております。ご来校の際は、どうぞご覧ください。

【夏季休業中の安全について】

十分安全に注意して、よい夏休みを過ごしてください。万が一、不審者等の事案が発生した時は、警察及び学校までご連絡ください。

川口警察 048-253-0110 幸町小学校 048-251-2851